

Equidad de género y acceso a créditos, retos de la mujer rural

AGRO. NECESITAN ADEMÁS ACOMPAÑAMIENTO DEL GOBIERNO CON MEJORES POLÍTICAS PÚBLICAS QUE LES GARANTICE SU LABOR DENTRO DEL CAMPO

BOGOTÁ

En Colombia, hay cerca de 5,2 millones de mujeres que habitan en zonas rurales, lo que equivale a 47,2% del total de la población de estas zonas del país y desde los últimos años se ha presentado un incremento importante de la participación laboral de las mujeres en el campo, lo que hace necesario establecer políticas públicas que garanticen su labor.

En el marco del foro Colombia-México "Mujer rural: explorando diferentes perspectivas", realizado por LR y El Economista, Ana Claudia Cerasoli, presidenta de la región MesoAndina de Corteva Agriscience, aseguró que a pesar de que nueve de cada diez mujeres se sienten orgullosas de su trabajo en el campo, todas ellas tienen diferentes desafíos por enfrentar, especialmente en discriminación de género, diferencia de ingresos, acceso a financiamiento, educación y capacitación.

Nubia Cala, productora colombiana de arroz, afirmó que en el país el Gobierno se olvidó del sector de la agricultura y urgen políticas públicas que respalden a la mujer y a todos los que trabajan en el campo.

Cala indicó que es necesario que las mujeres puedan acceder a créditos con tasas de interés bajas y a incentivos de leasing. Además es importante que el Gobierno logre una regulación en los precios de los agroinsumos.

Para Carmen Lilia de Santos, gerente de ventas distrito sur México de Corteva, promover la equidad de género es indispensable para la inclusión de la mujer en el trabajo del campo.

"Parte fundamental de las iniciativas es incluir a la mujer en el campo y valorar el acoplamiento entre géneros", dijo.

ALEJANDRO PASTRÁN
mpastran@larepublica.com.co

5,2

MILLONES DE MUJERES HABITAN EN ZONAS RURALES DE COLOMBIA, LO QUE EQUIVALE AL 47,2% DE LA POBLACIÓN RURAL.



Escanee para ver el foro completo sobre Colombia - México "Mujer rural: explorando perspectivas"

Signos en:

www.larepublica.co

Para conocer cómo quedaron definidos los montos en el Presupuesto de 2022.



Corteva Agriscience

Ana Claudia Cerasoli, presidenta Región MesoAndina Corteva.

Desafíos de la mujer rural

Durante su intervención en el ForoLR, Ana Claudia Cerasoli, presidenta de la Región MesoAndina de Corteva Agriscience, aseguró que en relación con la mujer rural, "hay desafíos y oportunidades en discriminación de género, diferencia de ingresos, acceso a financiamiento y educación".



Valeria Aguilera

Valeria Aguilera, youtuber y trabajadora del campo en México.

Youtuber en el campo

Con un canal en YouTube sobre agricultura y que supera los 178.000 suscriptores, Valeria Aguilera contó su experiencia para visibilizar el trabajo de la mujer en el campo. "A veces no hay tanto tiempo para grabar porque el trabajo en el campo es complicado y requiere de mucho esfuerzo", dijo.



Lorena Builes

Lorena Builes, médica veterinaria zootecnista.

Participación igualitaria

La médica veterinaria zootecnista, Lorena Builes, precisó que es importante la equidad de género a la hora de trabajar en el campo. "Estoy de acuerdo con la igualdad y la equidad de géneros al momento de trabajar y de aportar al sector. Lo más importante debe ser educar y capacitar", aseveró.



Nubia Cala

Nubia Cala, productora colombiana de arroz.

Urgen políticas públicas

La productora de arroz, Nubia Cala, señaló que en el país, "se necesita una política seria porque Colombia se ha olvidado de la agricultura. Urge un proyecto de Ley que respalde a la mujer y que le dé acceso a créditos con tasas de interés bajas y a incentivos de leasing".



Isela Aguilera

Isela Aguilera, youtuber y trabajadora del campo en México.

Enseñando desde el campo

Isela Aguilera, hermana de Valeria, también hace parte del canal de YouTube y aseguró que los videos que publican es para explicarles a los demás el trabajo que ambas realizan en el campo. "A muchos les sorprendió el contenido de los videos porque éramos mujeres las que estábamos trabajando".



Fedecacao

María del Campo, representante de Fedecacao de Colombia.

Mejorar la cultura del cacao

La cacaocultora, María del Campo, señaló en su intervención durante el foro, que la cultura del cacao en Colombia está evolucionando. "Es un subsector de la cadena agrícola que cada vez toma más fuerza y como todas las mujeres rurales, estamos trabajando por el agro", dijo.



Lupita Avendaño

Lupita Avendaño, productora mexicana de maíz

La tecnología, gran aliada

Lupita Avendaño, productora de México, indicó en el marco del ForoLR, que "nos costó trabajo adaptarnos a la tecnología, pero hoy en día nos ha mejorado la calidad de vida y nos ayuda muchísimo en la producción dado que nos ahorra buen tiempo, esfuerzo y dinero".



Martha Adame

Martha Adame, distribuidora agroindustrial de México.

Empoderar a la mujer rural

Martha Adame, distribuidora agroindustrial de México, recalzó la importancia de las mujeres en la vida rural y la necesidad de empoderarlas. "Hay muchas mujeres sin saber qué es lo que van a hacer, decidí darles capacitación. Estamos entrando para empoderarlas", dijo Adame.



Corteva Agriscience

Carmen Lilia de Santos, gerente de ventas en Corteva.

A la mujer se le exige igual

La gerente de ventas distrito sur México de Corteva, Carmen Lilia de Santos, afirmó en el cierre del ForoLR, que se debe incluir cada vez más a las mujeres en el trabajo del campo para acoplar los géneros. "No se le debe exigir ni más ni menos a la mujer ni al hombre", comentó.

SECTORES QUE MÁS CRECERÁN, SEGÚN FEDESARROLLO



Fuente: Fedesarrollo

Gráfico: LR-GR

Fedesarrollo revisó al alza su pronóstico del PIB de 7,2% a 9,5%

BOGOTÁ

Sustentado en los recientes datos del Indicador de Seguimiento a la Economía (ISE), revelados por el Dane, Fedesarrollo aumentó su pronóstico de crecimiento para la economía colombiana 2,3 puntos porcentuales, pasando de 7,2% a 9,5%.

El ISE tuvo incrementos para julio y agosto de 2,1% y 0,2%, respectivamente. Basado en este escenario, el director de Fedesarrollo, Luis Fernando Mejía, explicó que "el aumento en el pronóstico de crecimiento obedece a elementos internos, como el incremento en la movilidad a partir de la flexibilización en las medidas de contención desde el mes de mayo, la evolución del proceso de vacunación y el aumento en el gasto de los hogares, y a factores externos como el aumento de los precios de las materias primas y una recuperación del crecimiento mundial más rápida de lo esperado".

El centro de estudios explicó que otros indicadores también han mostrado tendencia al alza hasta lo corrido de octubre.

Por un lado, los niveles de movilidad ya superan los registros prepandemia en línea con la apertura de sectores. A su vez, los incrementos en el consumo de energía eléctrica no regulada reflejan buen dinamismo en la producción sectorial.

En consecuencia, "la economía colombiana continuará con una senda creciente en lo que resta del año, aunque las tasas de crecimiento anuales serían cada vez más moderadas", afirmó Fedesarrollo.

Sin embargo, frente al empleo, Mejía afirmó que "nuestro pronóstico de la tasa de desempleo promedio para 2021 es de 13,5%, tres puntos porcentuales por encima de 2019, cuando se ubicó en 10,5%".

Es preciso anotar que 10 de los 12 sectores de la economía superarían los niveles de producción prepandemia, minería y construcción todavía presentarían una brecha negativa.

ANDERSON URREGO
aurrego@larepublica.com.co